

Radfahren für Ihre Gesundheit: auch 2009

Zur Förderung des Fahrrads als Alltagsverkehrsmittel führt der VCL im Zeitraum Mai bis Oktober den Wettbewerb «Radfahren für Ihre Gesundheit» zum zwölften Mal durch. Hauptsponsor ist die Liechtensteinische Landesbank, als Nebensponsoren treten FKB Die Liechtensteinische Gesundheitskasse, ThyssenKrupp Presta AG und Swarovski AG auf. Total sind Preise im Wert von 5500 Franken zu gewinnen.

Wettbewerbsformulare wurden den Mitgliedern mit der Einladung zur GV zugestellt. Die Formulare sind ab Ende April erhältlich in den Geschäftsstellen der LLB, bei den Velohändlern und bei vielen Arbeitgebern. Neu auch auf www.vcl.li >News.

Mit dem Rad zur Arbeit!

Diese Rad-Aktion führen wir im Mai und Juni zusammen mit den Partnern LIHK und Ressort Verkehr durch. Neben den über 10 000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern von 14 Arbeitgebern können auch alle Gemeindeangestellten und Lehrpersonen mitmachen. Ziel ist, dass Arbeitswege vermehrt mit dem Fahrrad zurückgelegt werden – zur eigenen Fitness, für eine gesündere Luft und zur Entlastung der Strassen.

In diesem Zusammenhang bemerkenswert ist die am 26. Januar 2009 vom NL-Staatssekretär Tineke Huizinga vorgestellte Studie. Ihr zufolge fallen Mitarbeitende, die pro Woche regelmässig mindestens rund 20 km Arbeitswege

mit dem Rad zurücklegen, weniger oft aus. Die krankheitsbedingten Absenztage pro Rad fahrende/n Mitarbeiter/in und Jahr (ohne Mutterschaftsurlaub) betragen durchschnittlich nur 7,4 Tage, während es bei Nicht-Radfahrenden 8,7 sind. Siehe: www.vcl.li/?page=2105 (Englisch).

Fahrradkurs in drei Gemeinden

Unseren Fahrradkurs «Sicher im Sattel» für Eltern mit schulpflichtigen Kindern führen wir dieses Jahr am **9. Mai in Vaduz, am 16. Mai in Schellenberg und am 6. Juni in Eschen-Nendeln** durch – in enger Zusammenarbeit mit den Verkehrsinstruktoren der Landespolizei, den Gemeindebehörden und den Elternvereinigungen. Die Kommission für Unfallverhütung leistet finanzielle Unterstützung.

EU-Projekt «LifeCycle»

Durch «LifeCycle» (siehe: www.lifecycle.cc) soll erreicht werden, dass wieder viel mehr Leute das

Rad im Alltag ganz selbstverständlich als Verkehrsmittel einsetzen. Bewusst Wege mit dem Rad zurücklegen steigert die Fitness und Lebensqualität in mehrfacher Weise. Der Liechtensteiner Partner im Projekt «LifeCycle» ist das Amt für Gesundheit im Rahmen der Kampagne «bewussterleben». In «LifeCycle» arbeiten direkt als Partner oder als Beauftragte etliche Radverkehrs-Experten mit; für Liechtenstein ist dies der VCL. Im Projekt-Schwerpunkt «Mit dem Rad einkaufen» arbeiten wir eng mit dem Handel zusammen.

News und Homepage

Wir publizieren alle relevanten Informationen auf unserer Homepage. Monatlich versenden wir die VCL-News, um unsere Mitglieder aktuell über unsere Arbeit zu informieren. Falls Sie noch nicht auf dem Verteiler sind – ein E-Mail genügt!

Georg Selez

VCS-Sektion Glarus

Postfach 839
8750 Glarus
T 055 640 34 21
vcs.gl@gmx.ch

VCS-Sektion Schaffhausen

PF 1613, 8201 Schaffhausen
T 052 672 28 19
hugo.mahler@bluewin.ch
www.vcs-sh.ch

VCS-Sektion Schwyz

Grundstr. 82
6430 Schwyz
T 041 811 23 85
vcs-sz@bluewin.ch

VCS-Sektion Thurgau

Postfach, 9223 Halden
T/F 071 642 19 91
info@vcs-tg.ch
www.vcs-tg.ch

VCS-Sektion Zug

Postfach 4720
6304 Zug
T 041 780 88 38
info@vcs-zug.ch

VCL Verkehrs-Club Liechtenstein

Postfach 813, 9490 Vaduz
T/F 00423 232 54 53
vcl@powersurf.li
www.vcl.li